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René AZÉMA, Maire d’Auterive

 hères Auterivaines, chers Auterivains,

pour commencer, je souhaiterais parler patrimoine, histoire et mémoire 
d’Auterive, la ville qui m’est chère.

J’ai eu le privilège ces derniers temps d’honorer la mémoire de deux 
grandes figures d’Auterive, Gilbert Delpy et Louis Latour.

Gilbert Delpy nous a quittés en février dernier. Grand résistant, la 
République Française lui avait décerné de nombreuses décorations. À 
Auterive, engagé très jeune, il était l’incarnation du combat contre le 
nazisme. Il était tourné vers l’avenir et l’espoir d’un monde débarrassé 
de la barbarie fasciste. Toute sa vie, Gilbert est resté animé de 
magnifiques valeurs d’humanisme et de tolérance qu’il transmettait 
avec détermination aux jeunes générations.

Louis Latour, parti en 2018, a œuvré toute sa vie pour donner à l’histoire 
d’Auterive ses lettres de noblesse, pour en sécuriser le patrimoine 
(un fonds archéologie de grande qualité), et pour transmettre avec 
enthousiasme son savoir à la jeunesse.

Et c’est grâce à cet homme, érudit mais si accessible et à son travail 
acharné autour de l’importance de la lecture, qu’Auterive dispose d’une 
médiathèque.

Grâce au travail du groupe Patrimoine, j’ai eu l’honneur d’inaugurer 
la Maison Louis Latour, bâtiment abritant le Centre Social Le Foyer à 
Auterive et l’école de musique intercommunale E.M.I.LA.

Ces deux hommes avaient en commun une certaine idée de l’Homme, 
une vision positive, humble et généreuse de l’engagement et du combat 
pour la liberté, la solidarité et l’accès à la culture pour tous.

Ces deux hommes passionnément humains savaient que l’engagement 
pour l’autre est une valeur essentielle. Ils savaient qu’il ne faut pas céder 
à la peur de l’autre, de l’étranger, car la peur conduit à la haine, et c’est 
la pire des choses que de haïr l’autre !

Ils sont en cela exemplaires, et je suis fier de les avoir longtemps côtoyés.

Un point maintenant sur le quotidien des Auterivains, sur les déplacements, 
parlons sécurité : parlons de l’expérimentation du nouveau plan de 
circulation qui sera mis en place à Auterive au cours du 2ème semestre 
2024.

Après une période nécessaire d’information et de concertation avec 
les riverains, les commerçants et toutes les personnes intéressées, voici 
les pistes que nous proposons pour fluidifier la circulation sur les deux 
quartiers historiques d’Auterive :
→ rue Jean Jaurès en sens unique de la RD 820 au rond-point des Villes 
Jumelées (avant l’Ariège)
→ circulation à double sens sur l’Esplanade de la Madeleine
→ rue Étienne Billières en sens unique de la rue Ferdinand Buisson à la 
rue du Ramier
→ rue du Ramier en sens unique de la rue É. Billières à la rue de l’Abattoir
→ rue Ferdinand Buisson interdite aux voitures et poids-lourds (sauf 
livraisons et riverains)
→ rue Gambetta tête-bêche de la RD 820 à la rue François Albert, et du 
rond-point des Villes jumelées à la rue Albert Thomas
→ rue Anatole France tête-bêche de la Poste à la rue Charles de Gaulle, 
et de la route de Nailloux à la rue Charles de Gaulle

Toutes ces propositions ont été étudiées pour sécuriser les déplacements 
des piétons, y compris les personnes à mobilité réduite, et les cycles.

Nous espérons ainsi que les déplacements doux pourront rentrer dans les 
habitudes des Auterivains, un peu partout dans notre ville, et que tous 
les usagers de la route et du trottoir y trouveront leur compte. Il est grand 
temps d’apprendre le partage des espaces !

Force est de constater que le trafic routier est toujours aussi dense dans 
Auterive, la vitesse n’est pas toujours maîtrisée, et, malgré les restrictions 
sur lesquelles nous avons travaillé les années passées, de nombreux 
poids-lourds en transit traversent encore Auterive en dehors des plages 
horaires autorisées.

C

Pour information, la Police Municipale nous a fait récemment remonter 
que, sur une campagne de contrôle concernant 15 poids-lourds en 
transit, 4 n’étaient pas en infraction !

Ce sont bien trop de potentiels dangers pour la population auterivaine.

Cet aspect essentiel de sécurité et de qualité de vie pour nos concitoyens 
nous est très cher, à l’équipe municipale et à moi-même.

Avec l’éducation et la jeunesse, c’est un des axes majeurs de notre 
projet pour Auterive, notre vision d’une petite ville dynamique, créative, 
accueillante et agréable à vivre.

Et c’est pourquoi nous veillons à rester autant que faire se peut aux côtés 
des associations et à les soutenir financièrement (nous n’avons pas baissé 
les subventions cette année).

Je suis très sensible à tout le travail qui est effectué, année après 
année, par les nombreux bénévoles des associations pour apporter un 
supplément d’âme à notre quotidien, pour créer du lien et permettre 
aux différentes générations de se rencontrer, pour favoriser le partage, 
l’entraide et la solidarité, pour valoriser les talents de nos concitoyens, 
pour sensibiliser les habitants à la biodiversité, pour aller à la découverte 
de l’autre, tout simplement...

Que ce soit les associations socio-culturelles, les clubs sportifs, les 
associations de personnels, municipaux ou autres, les groupements de 
producteurs, de commerçants et d’artisans, toutes ces personnes qui 
proposent animations et manifestations festives, utiles aux habitants, 
toutes et tous qui vous mettez au service des autres, vous participez 
grandement à notre projet.

Aux côtés des personnels municipaux ou au sein des commissions extra-
municipales et des dispositifs tels que les référents de Quartiers, vous qui 
œuvrez au bien commun, vous contribuez largement à faire d’Auterive 
une ville où il fait bon vivre, où il fera bon vivre dans les années à venir.

J’ai toujours été convaincu que les seuls investissements qui vaillent 
vraiment la peine sont ceux qui concernent la jeunesse, son éducation, sa 
protection, ainsi que la protection de l’environnement et du patrimoine, y 
compris le patrimoine vivant bien sûr, pour les générations futures, et que 
toutes celles et ceux qui y travaillent sont des gens d’avenir.

Les autres, celles et ceux qui ne respectent pas leur environnement, qui 
n’ont aucune idée du vivre ensemble, qui déposent leurs déchets dans la 
rue, et qui n’aiment pas les autres, sont des gens du passé.

Terminons donc par  un clin d’œil à l’avenir, un clin d’œil à la jeunesse !

En cette année d’Olympisme, je me félicite de l’organisation de ces 
événements autour de la Flamme, ces Olympiades dans les écoles 
d’Auterive, au cours desquelles on prône le partage des valeurs d’avenir 
que sont le dépassement de soi, l’espoir et la quête du mieux, la rencontre, 
l’échange, le respect, et la découverte de l’autre dans sa diversité.

À ce propos, je me réjouis cette année encore d’accueillir les nouveaux 
arrivants, venus s’installer dans notre commune, et je leur souhaite 
chaleureusement de vite trouver leur place ici.

Chères concitoyennes, chers concitoyens, je vous souhaite avec un peu 
d’avance un bel été, riche en émotions et en rencontres !
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DES ÉQUIPEMENTS
POUR UN CADRE DE VIE   
OPTIMAL

INVESTISSEMENTS
PRINCIPAUX

 Rendez-vous sur
www.auterive31.fr/budget-
et-fiscalite pour  lire le Débat 
d’Orientation Budgétaire et 
voir en détails  les orientations 
d’investissements.

FINANCES COMMUNALES 2024

UN BUDGET ÉQUILIBRÉ ET MAÎTRISÉ

Suite à deux années financièrement difficiles 
pour la commune, en raison de deux facteurs 
concomitants, l’ épargne nette est négative. 
 > des dépenses en augmentation 
(énergie, salaires des agents, remboursement 
anticipé d’un emprunt structuré datant de 2003)

 > des recettes en diminution (baisse 
des dotations de l’État, baisse de la dotation de 
solidarité communautaire, disparition de l’aide de 
l’État pour la cantine à 1 euro).

Z OOM

La décision a été prise d’une augmentation 
pour 2024 de 7 % du taux du foncier bâti, 
seule marge de manœuvre possible.

Le présent budget a été construit avec une 
augmentation maîtrisée des dépenses de 
gestion : + 2,2 % par rapport aux dépenses 
réalisées en 2023, et des recettes de gestion 
en augmentation de 5,5 % par rapport aux 
recettes réalisées en 2023.

+

> Gymnase du Lycée, 
> Réfection de l’école 
élémentaire Émile Zola, 
> Travaux d’urbanisation route 
de Mauressac, 
> Boulodrome couvert, 
> Piste d’athlétisme,

> Voie piétons-cycles 
Gare-Lycée, 
> Parc de la Médiathèque.

2 234 650 €

1 000 000 €

1 177 914 €

715 140 €

389 000 €

Subventions 

Emprunt

Dotations

Ventes de biens

Virement

État, Conseil Départemental 
et Région

de la section fonctionnement 
vers l’investissement

dont le financement sera assuré 
par :

Pour un total de dépenses réelles de 
9 665 713 €

Dotations

Produits divers
    131 396 €

Reversement 
C.C.B.A

Atténuation de 
charges

180 000 €

6 363 160 €

2 355 251 €

Fiscalité locale

Produits des 
services

563 888 €

1 048 741€

Charges générales ( fluides ... )

Autres
charges 

Charges de personnel

Provisions
2 630 553 €

128 456 €

194 100 €

Charges 
 inancièresf

ve
ct

eu
r f

re
ep

ik.
co

m

Ceci va ainsi permettre d’investir pour 5 516 704,49 € en dépenses d’équipement, dont :

> 180 099 € 
de frais d’études,
> 242 000 € 
de subventions versées,

5 700 000 €

1 012 604 €

Pour un total de recettes réelles de 

10 642 436 €

> 858 307, 49 €
d’immobilisations pour petits travaux,
> 4 236 298 € 
d’immobilisations pour gros travaux.
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PARIS 2024

MOBILITÉ

SELF DÉFENSE

FLAMMES ET OLYMPIADES POUR 
LES ÉCOLIERS

DU VÉLO...DU VÉLO...ET ENCORE DU VÉLO !

UN ATELIER AU FÉMININ

Pour accompagner le trajet de la flamme 
olympique dans notre région, les enfants des 
structures scolaires d’Auterive ont également 
participé à l’évènement à leur façon ! 
Du lundi 13 au jeudi 16 mai, sur le temps péri-
scolaire, 2 flammes de confection «maison» 
(en couverture de ce numéro), l’une pour 
les maternelles, l’autre pour les élémentaires, 
ont été relayées par les enfants de l’ALAE 
Michelet jusqu’à l’ALAE Zola, en passant 
par l’école privée Saint-Paul, pour rejoindre 

Les pistes cyclables se déploient 
progressivement à Auterive mais quelques 
conseils pour une remise en selle optimale ne 
sont jamais négligeables ! 
C’est tout l’enjeu confié aux services de la 
ville. Plusieurs temps ont ainsi eu lieu.
Les jeunes conseillers du Conseil Municipal 
des Enfants, se sont prêtés au jeu d’acteurs, 
ce printemps, lors du tournage d’une vidéo 
de sensibilisation à la sécurité routière. Avec 
le concours de plusieurs services de la ville, ils 
ont souhaité faire le tour des gestes essentiels 
et les rappeler à leurs camarades à partir 
d’un support ludique. Cette réalisation, visible 
sur www.auterive31.fr, concourt par ailleurs 
au projet national des « Clés de l’Éducation 
Routière». Suspens jusqu’à la diffusion des 
résultats en octobre ...

l’ALAE Fillol. Elles ont terminé leurs parcours 
respectivement au gymnase du collège pour 
les maternelles, et au stade du ramier pour 
les élementaires, où les enfants ont participé 
à des olympiades : vitesse, haies, endurance, 
relais, sauts, rugby, handball, raquettes etc...
un programme sportif complet, en écho aux 
disciplines représentées lors des J.O, suivi des 
remises de récompenses et d’un bon goûter 
bien mérité !

Dans le cadre de la journée 
internationale des droits des 
femmes, la mairie d’Auterive a 
organisé le 8 mars dernier au 
gymnase Michelet, un atelier 
d’initiation aux techniques 
de défense, initié par le club 
Francombat du Comminges. 
L’atelier a été très apprécié 
par la vingtaine de 
participants. Ce club pourra 
recevoir dès septembre 2024 
toutes les personnes désirant se 
perfectionner. 
Merci à l’initiateur Gildas et 
aux  membres du club pour 
avoir mené avec diligence et 
soutien cette initiative.
Renseignements : 
francombatcomminges@
orange.fr
Page facebook :
@francombat.comminges

+

Des cycles de 6 séances encadrées par 
le service des sports, dans le cadre du 
programme « Savoir Rouler » de l’Éducation 
Nationale, ont permis à près de 200 élèves 
de CM1-CM2 des écoles  Zola et Michelet 
d’apprendre à se comporter sur la route. 
L’objectif était que chaque élève soit en 
capacité de se rendre au collège à vélo 
en sécurité et de manière autonome. Et 
pour mettre en pratique ces acquis, une 
sortie jusqu’au Baccarets pour les uns et aux 
abords du Canal du Midi pour les autres en 
guise de fin de session.
Des partenariats ont également été entrepris 
pour le grand public, avec le Pays Sud 
Toulousain. Ils ont permis la mise en place 
d’ateliers vélo : remise en confiance, conseils 
de bon usage, savoir rouler...

Bon à savoir : Le Pays Sud 
Toulousain accompagne 

les #mobilités sur le territoire : 
payssudtoulousain.fr/mobilite-2



Z OOM

L’espace du coworking a proposé 
au début de l’année un moment de 
convivialité entre ses utilisateurs. 
Ce premier rendez-vous a eu lieu le 25 
janvier dernier lors d’un petit déjeuner au 
cours duquel chacun a eu l’opportunité 
de se présenter et d’évoquer son activité 
et son intérêt pour le lieu. 
Ce temps d’échanges très apprécié est 
voué à être reconduit, d’autant plus qu’il 
a fait naître une dynamique entre les 
participants. Est en effet remontée une 
envie d’aider à développer le lieu et à le 
faire vivre par des animations. 
Ainsi un premier atelier a eu lieu le 9 
mars sur la thématique des traditions 
Wallisiennes. Ont suivi des sessions comme 

l’organisation du temps de travail ou 
encore la gestion de son patrimoine. 
De nouvelles dates et de nouvelles 
thématiques variées sont d’ores et déjà 
programmées jusqu’en septembre. 
Organisées sous forme d’ateliers, elles 
sont ouvertes à tous, sur inscription 
directement auprès de l’intervenant.
Ces ateliers ont lieu aussi bien en semaine 
qu’en week-end. 
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LES ANIMATIONS DE RETOUR 

LAURÉATS D’UN 
SOURIRE

UN PREMIER BILAN ENCOURAGEANT

COWORKING

COMMERCES DE 
PROXIMITÉ

COUVEUSE D’ENTREPRISE

Un moment d’échanges entre coworkers à l’occasion d’un petit déjeuner.

En 1 an, la couveuse, nommée 
Incubatest BGE, a permis d’accueillir 25 
personnes et la création de 3 entreprises 
sur Auterive. Des permanences et des 
réunions d’informations, ont permis de 
faire connaître le dispositif. Parmi les 
porteurs de projets rencontrés : 
2 ont intégré la Couveuse d’Auterive 
(sur les 3 projets initialement prévus dans 

Le 14 octobre 2023 les 
commerçants du centre-ville 
ont participé à la Journée 
Nationale du Commerce 
de Proximité. Cette journée 
a été déclinée sur une 
semaine d’animations et 
de promotions spéciales 
grâce à la mobilisation de 17 
commerces locaux du 14 au 
20 octobre.
Pour sa première participation, 
Auterive a obtenu un sourire 
(sur les 5 maximums) au 
palmarès de la JNCP. C’est 
un bel encouragement 
et une première 
reconnaissance nationale 
qui récompense l’implication 
des commerçants et 
l’accompagnement de la 
Ville pour le commerce et 
l’artisanat de proximité. 
En 2024, la Ville entend bien 
renouveler l’opération qui 
sera également l’occasion 
d’associer l’évènement à 
Octobre Rose. 

la convention), 2 autres la couveuse 
du Grand Muretain et 2 sont en 
accompagnement création avec BGE 
(via l’AGEFIPH).
Pour 2024, BGE entend faire rayonner le 
dispositif, développer les partenariats sur 
le territoire afin de dynamiser la création 
d’entreprises. En ce sens, BGE réfléchit à 
la création d’un forum dédié.  

+

+

d’informations : 
animation.centreville@auterive-ville.fr / 06.19.91.76.85

Prochaines dates 
dans l’agenda 

www.auterive31.fr
À suivre aussi sur 
facebook@ville 

d’Auterive
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TROIS MARCHÉS RYTHMENT L’ANNÉE

DES COMMERCES 2.0

ARTISANAT

NUMÉRIQUE

ILS ONT CHOISI LE 
COEUR D’AUTERIVE

CENTRE-VILLE

Découvrez ou re-découvrez les 
commerçants à travers la série 
de courtes vidéos
 “ Au cœur des commerces” 
sur la chaine youtube 
@villedAuterive31

@villedAuterive31
voir les vidéos

ÉCONOMIE LOCALE

Le marché artisanal «Terre et Feu»   aura lieu les 21 et 22 septembre 2024

Le 25 mai s’est déroulée la 5ème édition 
du marché des créateurs. Une trentaine 
d’exposants se sont retrouvés en musique 
sur la place de Lattre-de-Tassigny 
pour présenter bijoux, cosmétiques, 
céramiques et autres créations. 
Le prochain marché artisanal se 
déroulera, quartier St Paul, lors des 
journées du Patrimoine le week-end du 
21 septembre prochain. Les ARTS de la 
terre et du feu seront à l’honneur. 
L’année se clôturera par le marché de 
Noël, dans la Halle sportive les samedi 14 
et dimanche 15 décembre.
Et en 2025, la Foire Expo fera son grand 
retour ! 
Un groupe de travail s’attelle déjà à la 
préparation de cette 26ème édition. À 
suivre…

Les commerçants du centre-ville ont 
participé au coaching de “Tous en ligne 
maintenant”.
Il s’agit de 8 coachings thématiques, au 
choix, pour maîtriser les outils numériques, 
développer et promouvoir son activité.  
Les sessions de formation se sont dérou-
lées à l’espace Coworking d’Auterive et 
ont été dispensées par Sandrine SARDA.
D’autres sessions de formation gratuites 
(sous conditions) pourront s’ouvrir si un 
minimum de 6 participants est atteint.  

Vous souhaitez exposer ? 
Renseignements et inscriptions :

> Marché ARTisanal de septembre
du 1er au 14 juillet 2024 
 foire@auterive-ville.fr

> Marché de Noël en décembre
du 1er au 15 septembre 
 foire@auterive-ville.fr 

> Foire Expo : 
prochainement

d’informations auprès du service 
Revitalisation Commerciale : 

animation.centreville@auterive-ville.fr 

+



Dans le cadre du décret tertiaire, visant à 
réaliser 40% d’économies d’énergie d’ici 
une quinzaine d’années, pour les bâtiments 
de plus de 1000 m², la ville entreprend la 
réhabilitation et la rénovation énergétique 
du groupe scolaire Émile Zola dès le 4ème 
trimestre 2024.
Diagnostic énergétique et conclusions
Des diagnostics énergétiques approfondis 
ont été réalisés par le SDEHG dans l’ensemble 
des groupes scolaires, révélant plusieurs 
axes prioritaires pour améliorer l’efficacité 
énergétique des bâtiments. 

L’école Émile Zola a été identifiée comme 
un bâtiment énergivore et de fait prioritaire. 
D’importants travaux d’isolation thermique 
et de réaménagements des espaces inté-
rieurs seront entrepris pour contribuer à la 
sobriété énergétique, rationaliser l’utilisation 
des locaux et améliorer les conditions d’ap-
prentissage.

Réaménagement extérieur et intégration des 
A.L.A.E
Le projet ne se limite pas aux travaux inté-
rieurs. Il inclut également la revégétalisation 
de la cour de récréation afin de créer des 
ilôts de fraicheur ainsi qu’une désimperméa-
bilisation des sols pour une meilleure gestion 
des eaux pluviales. 

De nouveaux jeux seront implantés pour 
offrir des espaces de détente modernes et 
sécurisés aux enfants.
Les Accueils de Loisirs Associés à l’École 
(ALAE) seront également intégrés dans 
cette refonte, assurant une cohérence entre 
les temps scolaires et périscolaires tout en 
offrant des espaces adaptés et fonctionnels 
pour toutes les activités.
Concertation et Collaboration
Une phase de concertation préalable a 
été menée avec les parents, les enfants, les 
enseignants et les agents techniques. Cette 
démarche participative visait à recueillir les 
avis et les suggestions de tous les acteurs 
concernés afin de garantir la réussite du 
projet. 

Première phase et perspectives futures
La première phase du projet se concentrera 
sur l’école, les travaux seront réalisés en site 
occupé. Si les conditions le permettent, une 
deuxième phase pourrait être envisagée 
pour inclure le gymnase Pom d’Api du 
groupe scolaire.
Ce projet ambitieux s’inscrit dans une 
volonté plus large de moderniser les 
infrastructures tout en répondant aux enjeux 
environnementaux et énergétiques actuels. 
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L’ÉCOLE ÉMILE ZOLA
PROCHAINEMENT RÉHABILITÉE

RÉNOVATION

Prospectives en 3D des aménagements potentiels selon les échanges lors des 
concertations parents-enfants-enseignants et personnels du milieu scolaire .

Entre la route de Caujac 
et la route de Grazac, 
le paysage évolue de 
jour en jour sur le site de 
la Vernière.  Les travaux 
du lycée avancent 
considérablement. C’est 
un établissement à énergie 
positive de près de 
11 000 m2 qui est attendu, 
pour une enveloppe de 60 
millions d’€, qui ouvrira ses 
portes pour la rentrée de 
septembre 2025.
Il proposera une offre de 
formation polyvalente 
(générale et professionnelle) 
avec des filières orientées 
notamment sur les métiers 
de la santé, de soins à la 
personne, mais également 
à la préparation spécifique 
aux études de médecine.
Autour du lycée, un nouvel 
aménagement routier, un 
gymnase et une salle des 
fêtes donneront un nouveau 
visage à l’entrée Sud de la 
ville d’Auterive.
Lors de la pose de la 
première pierre en janvier 
dernier, où René Azéma 
était entouré d’élèves et 
d’institutionnels comme 
le Président du CD31, 
Sébastien Vincini, du 
Recteur, Mostafa FOURAR 
et de  Carole DELGA, 
Présidente de la Région.  
Cette dernière a indiqué 
ce jour-là que le lycée 
sera baptisé du nom d’une 
femme,mais sans précision 
de la personnalité choisie...
surprise !

LA PREMIÈRE PIERRE 
POSÉE CET HIVER

LYCÉE



La révision du Plan Local d’Urbanisme 
(PLU) d’Auterive, actée par la 
délibération du 7 juillet 2021, entre 
dans sa phase d’élaboration du 
Projet d’Aménagement et de 
Développement Durable (PADD). 

Conformément aux réglementations 
qui prévoient une révision tous les 
10 ans, cette démarche intègre les 
nouvelles exigences de la loi Climat 
et Résilience dont la modération de 
l’urbanisation des espaces naturels.

Des ateliers de coconstruction
Depuis le mois de mars, le bureau 
d’études «Paysages» mène des ateliers 
de co-construction du PADD. Ce 
processus participatif vise à définir les 
orientations stratégiques pour les dix 
prochaines années en tenant compte 
des spécificités du territoire d’Auterive. 
Quatre ateliers de coconstruction ont 
eu lieu, réunissant une diversité d’ac-
teurs tels que les acteurs économiques, 
institutionnels, techniciens, profession-
nels de l’immobilier, et représentants 
du monde agricole. L’objectif est de 
répondre aux besoins du territoire et 
d’aligner les ambitions locales sur les 
orientations en matière d’activité agri-
cole, de développement urbain et de 
développement économique.

Les prochaines Étapes
Le bureau d’études «Paysages» est 
actuellement en train de formuler le 
rapport des échanges issus de ces 
ateliers. 

Ce rapport, après son passage en 
conseil municipal, servira de base 
à la traduction des orientations du 
PADD en règlementation détaillée, 
qui sera inscrite dans le PLU. Ce 
dernier précisera, par zone, les 
prescriptions à respecter pour garantir 
un développement harmonieux et 
durable d’Auterive.

Perspectives
La révision du PLU d’Auterive s’inscrit 
dans une vision à long terme, intégrant 
les enjeux de développement durable 
et de préservation des espaces 
naturels. En modérant l’urbanisation 
et en respectant les directives de la 
loi Climat et Résilience, Auterive se 
prépare à un avenir plus respectueux 
de l’environnement, tout en répondant 
aux besoins des habitants et en 
soutenant le dynamisme économique 
local.

TRAVAUX & URBANISME
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ENTRÉE EN 
PHASE DE 
PADD

RÉVISION DU PLU

Le premier atelier de coconstruction du PADD au sujet des espaces naturels, de 
la biodiversité et de  l’activité agricole.

Z OOM

La presciption de la révision du P.L.U par la délibération 
du 07-07-2021 a rendu obligatoire la déclaration préalable 

de coupe et d’abattage d’arbres et de défrichement, 
conformément à l’article R421-23  du code de l’urbanisme.
Avant tout acte, assurez-vous des éventuelles démarches 

déclaratives auprès du service urbanisme par mail :
urbanisme@auterive-ville.fr

VOIRIE 
COMMUNALE

L’ABATTAGE ET LE 
DÉFRICHEMENT D’ARBRES

À DÉCLARER

 EN PROJET :
- Réfection de la rue du Ramier.
- Création de 2 dos d’âne sur le 
boulevard Séverine. 
- Liaison voie centrale banalisée 
(chaussidou) avec la continuité de 
la rue Louis Armand et le chemin 
Marengo vers le lycée.    

 RÉALISÉ OU EN COURS :
- Limitation de vitesse à 50 Km/h sur les 
chemins de Rigade, de Mouzens, et du 
Calmontais. Marengo vers le lycée.   
- Protection contre les coulées de boue 
chemin du Tournié.
- Fin des marquages au sol de liaison 
de la piste cyclable gare / CCBA rue 
Hermannsburg.
- Urbanisation en cours route de 
Mauressac. Réalisation d’un piétonnier 
et d’une voie centrale banalisée 
(chaussidou) .
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L’EXPÉRIMENTATION DU NOUVEAU SENS DE CIRCULATION
PLAN DE CIRCULATION

CONSTAT DE L’ÉTUDE
La phase de diagnostic de l’étude 
urbaine globale a démontré  
qu’Auterive dispose d’une richesse 
architecturale et patrimoniale 
importante, mais qu’ elle est devenue 
au fil du temps particulièrement 
routière avec un nombre important 
d’espaces dédiés à la voiture (voies 
routières, stationnements, etc.).

Le bureau d’études CITEC a compté 
dans le centre-ville l’équivalent 
de 3 terrains de football dédiés au 
stationnement, soit 3 fois plus que la 
moyenne des villes de taille similaire.

Le caractère routier des espaces pu-
blics renvoie à une ville manquant d’es-
paces et de lieux agréables, auquel 
s’ajoutent d’autres problématiques :

Adhésion au 
programme Petites 

Villes de Demain par la 
Ville et financement des 

études stratégiques du 
projet de revitalisation 

du centre-ville.

Démarrage de l’étude 
urbaine globale sur 
les espaces publics 
et les déplacements 
avec pour objectifs la 
réalisation :
   > d’un plan-guide :
Projection à moyen 
et long terme des 
aménagements à 
réaliser, 
   >  d’un nouveau 
schéma de circulation : 
pour apaiser le centre-
ville,
  > d’aménagements 
temporaires : pour 
tester à court terme les 
solutions identifiées dans 
l’étude.

Échanges avec l’ABF 
et les partenaires 
techniques pour 
modifier l’implantation 
initiale de la future 
passerelle piétons-
cycles au-dessus de 
l’Ariège, en cohérence 
avec l’étude.

Proposition d’un 1er 
scénario pour le 
schéma de circulation 
et les aménagements 
temporaires, et 
échanges avec 
la commission 
extra-municipale, 
commerçants, 
partenaires, services 
municipaux et élus.

Sollicitation du bureau 
d’études D’une Ville 
à l’Autre par les élus 
pour étudier un second 
scénario pour le 
schéma de circulation

Présentation des deux 
scénarii retenus auprès 
des commerçants 
du centre-ville, de 
la commission extra-
municipale en février, 
suivie d’une réunion 
publique en mars.

   > Requalifier les espaces publics: 
pour des espaces publics plus 
agréables, conviviaux et végétalisés, 
en conservant leur modularité pour 
accueillir une pluralité d’usages 
(marchés, initiatives, foire, etc.).

   > Anticiper la création de la passerelle 
piétons-cycles à moyen terme, seule 
solution capable d’apaiser la traversée 
de l’Ariège et de relier les deux parties 
de la ville.
L’aménagement du centre-ville doit 
prendre en compte des contraintes 
fortes :

    > L’impossibilité de supprimer 
la circulation des poids-lourds sur 
les RD820 et RD622 (à savoir la rue 
commerçante Jean Jaurès) en raison 

    > Les voies de circulation sont par 
endroit complexes pour le trafic 
automobile, mais aussi dangereuses 
pour les piétons et les cycles.
    > Le centre-ville se trouve asphyxié 
par la traversée de deux axes routiers 
importants, la RD 820 et RD 622, qui 
supportent le trafic poids-lourds.

ENJEUX POUR LE CENTRE-VILLE
Face à ces constats, les enjeux de 
l’étude Urbaine Globale et du nouveau 
schéma de circulation sont multiples :
    > Pacifier la circulation en centre-
ville : en régulant le trafic routier pour 
sécuriser et développer les mobilités 
douces, à savoir les piétons et les 
cycles.



TRAVAUX & URBANISME
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L’EXPÉRIMENTATION DU NOUVEAU SENS DE CIRCULATION

de leur classification « route à grande 
circulation » et « itinéraire de transports 
exceptionnels ».
La création d’un second pont 
permettant de dévier ce trafic hors 
agglomération, est du ressort de l’État 
et du Département et ne peut être 
envisagée avant un horizon assez 
lointain.
   > La faible largeur de la rue Jean 
Jaurès contraint également les 
solutions pour apaiser le trafic sur cet 
axe principal du centre-ville, ouvrant 
deux possibilités : 
   - soit le maintien du double 
sens avec la suppression des places de 
stationnement, 
  - soit la mise en sens unique 
avec maintien des places de 
stationnements.

   > La configuration du centre-ville en 
général (rues étroites) ne permet pas 
de concevoir de scénario idéal

LE SCÉNARIO RETENU
Il repose sur les principes suivants : 
     > La mise à sens unique de la rue 
Jean Jaurès et d’une partie de la rue 
Étienne Billières, avec :
           -  Une entrée de ville maintenueUne entrée de ville maintenue 
sur Jean Jaurès,
       -  Un trafic entrant répartiUn trafic entrant réparti entre 
la rue Jean Jaurès et la rue du 
Ramier / place de l’Abattoir pour 
les véhicules légers (interdites aux 
poids-lourds).
   > La mise à sens uniqueLa mise à sens unique de la 
rue Jules Valès et de la route 
de Mauressac, comprenant une 
modification du temps d’attente au 
feu tricolore de la rue Emile Zola sur 
la RD820 pour faciliter l’accès à la 
gare aux heures de pointe.

EN CONCLUSION

La Ville a pris le temps de la 
concertation pour comparer les 
atouts et contraintes des deux 
scénarii identifiés (réunion publique, 
commission extra-municipale, réunions 
avec les commerçants, implication des 
partenaires et services municipaux).
Elle propose également de mettre en 
place des aménagements temporaires 
qui permettront de tester à moindre 
coût les solutions identifiées, avant 
d’envisager leur pérennisation par 
des travaux lourds inscrits dans le plan 
guide à moyen et long terme. 

Grâce au « droit à l’erreur », ces 
aménagements provisoires autoriseront 
des ajustements si besoin à l’issue de 
cette phase de test.

   > La simplification de différents La simplification de différents 
carrefours :carrefours :
- RD 820 / rue Jean Jaurès,
- Rond-point des Villes Jumelées,
- Rue Ferdinand Buisson / rue Etienne 
Billières / place de l’Abattoir.
    > La piétonnisation de la partie La piétonnisation de la partie 
haute de la rue Ferdinand Buissonhaute de la rue Ferdinand Buisson, 
avec le renvoi du trafic sur la partie 
basse située place de la Madeleine.
Le plan de circulation maintenant 
stabilisé, la Ville a sollicité le bureau 
d’études D’une Ville à l’Autre pour 
la réalisation des aménagements 
temporaires qui seront mis en œuvre 
au second semestre 2024.

2024
2ème SEMESTRE
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DEUX SCÈNES DE PLEIN AIR

BIENTÔT 10 ANS !

FABRIQUE ALLÉGORA

MÉDIATHÈQUE

Pour continuer à se développer et 
à compléter leurs diverses sections 

d’instruments, l’Union Musicale 
Auterivaine est à la recherche de 

musiciens notamment dans les 
pupitres des percussions et des 

cuivres. Si vous êtes intéressés ou si 
vous voulez faire un essai, n’hésitez 

pas les contacter :
06-01-75-46-60 / uma31@free.fr

facebook@Union Musicale Auterivaine 
www.uma31.fr

LLÉGORA
uterive fabrique de spectacles

mediatheque.auterive-ville.fr

Suivre les 
actus
de la 
médiathèque

Z OOM
La médiathèque Dominique Baudis 
a ouvert ses portes le 14 novembre 
2015. L’année prochaine, la struc-
ture fêtera ses 10 ans d’existence ! À 
cette occasion, l’équipe travaille sur 
une programmation culturelle variée 
à destination de tous les publics pour 
marquer cet événement. Surprise !
Toujours pas inscrit ?
Profitez-en, c’est gratuit pour les ha-
bitants d’Auterive, sur présentation 
d’une pièce d’identité et d’un justifi-
catif de domicile de moins de 3 mois.
La médiathèque passe en horaires 
d’été et change ses horaires du 06 
juillet au 31 août. Elle est ouverte les 
mardis, vendredis et samedis matin de 
10h à 13h et les mercredis de 10h à 
13h et de 14h à 18h.

La Médiathèque en 2023 c’est :

visiteurs

documents

animations ayant 
accueilli

inscrits actifs

inscriptions
enfants 
scolarisés
accueillis

spectateurs enfants
accueillis 

spectacles
jeune public 

Sorties de 
résidences
gratuites ayant 
accueilli 

RDV 
concerts

pièces de 
théâtre

Prêts de documents
+ 64% par rapport à la 

moyenne nationale

jours d’ouverture
au public

195

+788 579
40

700 personnes

2 563






La Fabrique Allégora saison 2023/2024 
c’est :





spectateurs

spectateurs

439

246
8

21
3

10

Le lever de rideau de la saison 24-25 se 
fera en musique le 4 octobre prochain, 
avec Samarabalouf.  La suite de la pro-
grammation promet de belles affiches, 
notamment avec la venue de Magyd 
Cherfi.
Des aventures colorées et incroyables 
pour les petits spectateurs sont aussi 
prévues, du rire et des découvertes à 
travers les soirées théâtre tout public, les 
sorties de résidence, la 2ème édition du 
Mois du conte et de nombreux projets 
à dévoiler… 

D’ici là, le Pôle Culturel sera aussi pré-
sent cet été pour accueillir un collectif 
d’artistes internationaux et un festival.

d’infos et suivre la Fabrique sur Facebook : @Fabrique de spectacles Allégora

«FAKER CLUB, Les épisodes perdus et 
trouvés » début août 2024 : 
Performances artistiques publiques 
et procédé cinématographique en 
direct. un collectif d’artistes interna-
tionaux sera là pour vous surprendre 
dans les rues de la ville.
Tout Public - Gratuit

«ALLÉGORA FESTIVAL D’ÉTÉ » 
dimanche 1er Septembre
Spectacle jeune public - Concerts  
Inauguration de la Place des Arts
Démo de SoundPainting 
Tout Public - Gratuit
Buvette et restauration légère par 
l’association POPCF.

+

APPEL À MUSICIENS : 
CUIVRES ET PUPITRE DE 

PERCUSSIONS À L’U.M.A



CADRE DE VIE

LABEL VILLES ET VILLAGES FLEURIS
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Z OOM

Depuis quatre ans la ville d’Auterive s’est 
lancée dans une ambitieuse campagne 
de plantation d’arbres : 30 arbres par an. 
L’objectif est atteint et même déjà dépas-
sé.
Déjà un peu plus de 500 plantations réali-
sées, et la ville s’apprête à en ajouter une 
cinquantaine dans le parc de la média-
thèque. Cette démarche est menée par 
le service Environnement et Cadre de Vie 
et les élus, en collaboration avec l’asso-
ciation «Arbres et Paysages d’Autan», qui 
joue un rôle essentiel d’accompagne-
ment dans la préservation du patrimoine 
naturel.
Comme cela se remarque au Bois de 
Notre Dame notamment, il a été choisi 
de planter de petits arbres. 150 y ont été 
récemment plantés. Cette méthode, non 
seulement bénéfique à la croissance des 
arbres, mais également plus économique, 
illustre la volonté d’utiliser des pratiques 

REVÉGÉTALISATION DES ESPACES 
URBAINS

AUTERIVE RÉCOMPENSÉE

plus durables. En outre, la ville y crée sa 
propre pépinière. Un vivier à partir duquel 
les arbres adultes pourront être replantés 
dans les lotissements de la ville. 
Au-delà de ces plantations, l’idée est 
de revégétaliser les zones urbaines, les 
cours de récréation, créant ainsi des îlots 
de fraîcheur ou forêts urbaines à moyen 
terme. C’est en ce sens que des massifs 
d’arbustes ou des arbres ont été position-
nés en face de l’école Louis Fillol, au jardin 
de Picorel, rue du Volvestre, route de Ca-
pens etc… 97 nouveaux arbres au total. 
Ont aussi été introduits au sein des haies 
bocagères, des arbres fruitiers, dont il 
sera possible de déguster les pommes, les 
poires ou encore les prunes d’ici 5-6 ans.
Le coût de cette démarche a été de 
20 000 euros environ en 2023 : arbres, 
terreau, grillage de protection, main 
d’œuvre… tout compris, soit un peu moins 
de 2€ par habitant.

Cet évènement organisé par la commis-
sion Tourisme du Conseil Départemental 
fait l’objet d’un dossier de candidature et 
de la visite itinérante d’un jury.
Il permet la mise en valeur non seulement 
du patrimoine végétal au cœur de la poli-
tique d’aménagement, mais aussi de la 
démarche de transition écologique et de 
préservation du patrimoine, du potentiel 
d’attractivité touristique et des actions de 
sensibilisation citoyenne. 

C’est en mars dernier qu’avec une équipe 
composée de responsables des espaces 
verts et du fleurissement, d’habitantes et 
d’une élue conseillère déléguée au cadre 
de vie en charge du dossier, Auterive a eu 
l’agréable surprise d’être classée 3ème de 
la catégorie + de 8 000 habitants. Les ha-
bitantes primées ont été récompensées et 
la commune avec un olivier qui grandira 
à Auterive rappelant cet événement.

ACCOMPAGNEMENT 
À L’AGENCEMENT 
DES ESPACES 
NATURELS

FORMATION

Au mois de mai, les agents du 
service Environnement Cadre 
de Vie chargés des espaces 
naturels et des plantations, ainsi 
que des élus ont participé à une 
formation dispensée par Arbres 
et Paysages d’Autan (A.P.A). 

Les thèmes abordés étaient les 
suivants :
- Gestion alternative des 
espaces verts (gestion 
différenciée).
- Plantation de jeunes plants.
- Taille raisonnée des arbres.
- Utilisation de la 
débroussailleuse à proximité des 
arbres.
- La taille, la RNA (Régénération 
Naturelle Assistée) et la visite 
d’une des plantations au Bois 
de Notre Dame. 
Une matinée riche en 
enseignements pour tous les 
participants.



Auterive Le mag’ / N°17 Juin 24 p.14

UN NOUVEAU LOGICIEL 
POUR LE PÔLE SCOLAIRE 
À LA RENTRÉE 24/25

ADMINISTRATIF

Les parents pourront 
désormais effectuer en 
ligne leurs réservations pour 
l’ALAÉ (Accueil de Loisirs 
Associé à l’École) en plus des 
réservations de repas pour la 
cantine.

Les familles disposeront d’un 
nouvel espace accessible 
sur tous les supports 
numériques : ordinateur, 
tablette, téléphone. Afin de 
les accompagner dans ce 
changement, une information 
sera communiquée par mail 
prochainement.

Ce nouveau système vise 
à simplifier et à centraliser 
les démarches des parents, 
offrant ainsi une meilleure 
gestion des activités 
périscolaires et des repas. 

Le pôle scolaire espère que 
cette innovation répondra 
aux attentes des familles et 
facilitera leur organisation 
quotidienne.

Le Conseil Municipal des Enfants a été 
très actif tout au long de l’année scolaire, 
finalisant plusieurs projets notables, et donnant 
du temps aux commémorations patriotiques.
Parmi ces réalisations, on peut citer la création 
d’un menu pour les cantines des groupes 
scolaires publics proposé le vendredi 17 mai 
dernier : tomates en vinaigrette, sauté de 
poulet ou émincé végétal de pois bio avec 
sauce curry accompagné de semoule et en 
dessert, donuts et yaourt aromatisé.
Les enfants ont également participé au ra-
massage des déchets dans la ville lors de  
l’opération  « Nettoyage de Printemps » mis 
en place par la Communauté de Communes. 
En parallèle, dans le registre environnemental,  
ils sont entrain de travailler sur une campagne 
d’affichage concernant les éco-gestes. Leur 
objectif : sensibiliser les utilisateurs de locaux à 
l’importance d’économiser les ressources de 
la planète et qu’ils soient eux-même vecteurs 
du message dans leur entourage.
Un autre projet marquant est la participation 
au tournage d’un film pédagogique avec le 
concours du service communication sur les 
déplacements à vélo, répondant à un appel 
à projet intitulé « Les clefs de l’éducation 
routière ». À lire en détail dans l’article de 
la page sport ( p.5) et vidéo à découvrir sur 
www.auterive31.fr, en flashant le qr code en 
haut de page.
Enfin, ils ont organisé la randonnée vélo 
familiale du mercredi 29 mai, dans le cadre 
de «Mai en vélo» du Pays Sud Toulousain, 
organisé avec le concours du service des 
sports d’Auterive.
Les enfants ont fait preuve d’une grande 
implication sur des sujets variés tels que 
l’alimentation, le sport, la santé, le civisme 
et l’écologie.  Merci à eux pour leurs actions 
et leur engagement exemplaire. La ville leur 
souhaite un bel été !

Les enfants élus au Conseil Municipal des Enfants par leurs camarades de CE2 
et CM1, s’y réunissent pour débattre sur leurs idées et concrétiser ensemble des 

projets en faveur des habitants d’Auterive.
Les projets sont soumis au Conseil Municipal des adultes avant d’être validés.

RETOUR SUR UNE ANNÉE D’ACTIONS ET 
DE PROJETS DU CONSEIL MUNICIPAL 
DES ENFANTS

CITOYENNETÉ
Z OOM 

à suivre sur www.auterive31.fr/conseil-municipal-des-enfants

Le « Savoir Rouler » : un projet où les enfants 
ont été acteurs dans le but de sensibiliser leurs 
camarades.

Pour ce projet, les enfants ont défini 4 gestes 
essentiels. Ils ont dessiné des illustrations et 
imaginé des slogans. La mise en P.A.O et 
l’association d’idées image - slogan, s’est 
faite dans un second temps avec le service 
communication de la ville.

Présentation du projet éco-gestes à la 
commission extramunicipale environnement.

Pour tout complément 
d’information contactez
05 61 50 96 70
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UNE JOURNÉE SUR LE 
CANAL DU MIDI

SORTIE

Le CCAS a organisé le 30 
avril  une sortie au Lac de St 
Férréol suivie d’une balade 
en péniche sur le canal du 
Midi pour les auterivains de 
60 ans et plus. Cette première 
a été très appréciée par les 
41 personnes inscrites. Ce qui 
mène à penser que ce n’est 
pas une dernière ! 

Lors des déclenchements d’alerte canicule, 
grand froid ou épidémie, un centre d’appels 
composé d’agents, d’élus et de volontaires 
au sein de la réserve communale de 
sécurité civile, contacte toutes les personnes 
référencées dans le registre du CCAS afin 
de s’assurer de leur bonne santé et de leur 
donner la bonne conduite à adopter.
Il est proposé aux personnes âgées de 65 ans 
et plus, à celles de plus de 60 ans reconnues 
inaptes au travail et aux personnes porteuses 
de handicap.
Cette inscription demeure facultative et 
basée sur le volontariat. Elle peut être faite 
par les personnes intéressées ou par un tiers 
(famille, médecin, voisin, connaissance).

Depuis 2 ans maintenant, le CCAS d’Auterive 
organise chaque année début octobre la 
Semaine Bleue, manifestation nationale 
dédiée aux seniors. Le CCAS aimerait recueillir 
vos attentes et vos besoins pour optimiser ses 
propositions. Un questionnaire à remettre au 
CCAS est disponible en page d’accueil de 
www.auterive31.fr jusqu’à la fin juillet. 

Après 18 mois de travaux, la nouvelle 
Résidence Autonomie d’Auterive située au 
27 chemin Marengo, a accueilli ses premiers 
résidents début avril 2024.
Située à proximité du centre-ville, la Villa Alta 
Ripa dispose de 68 logements pour personnes 
âgées seules ou en couple en quête de 
sécurité, de confort, de convivialité ou encore 
d’une aide au quotidien.
Pour faire découvrir l’établissement, le 
partenaire avait ouvert ses portes le temps 
d’une journée le samedi 15 juin dernier.

Pour être informé des 
sorties séniors, rendez-vous 
sur  notre site et suivez les 
actualités www.auterive31.fr

Pour télécharger le formulaire de demande 
d’inscription sur le registre, rendez-vous sur  
notre site www.auterive31.fr menu «pratique»,  
«séniors» ou à l’accueil des services Annexes 
de la Mairie 14 rue C.Pelletan.

LA RÉSIDENCE 
AUTONOMIE 
OUVERTE

HABITAT SÉNIORS

Pour tous renseignements, contacter le 05.24.73.89.15 ou 
villaaltaripa@logea.asso.fr

INSCRIVEZ-VOUS 
DANS LE REGISTRE

OCTOBRE 2024 SERA
BLEU ET ROSE

PRÉVENTION

ÉVÈNEMENTS

Cette année, le Centre Social Le Foyer sera 
porteur, avec à ses côtés la ville et des asso-
ciations, d’un évènement d’enjeu majeur  : 
la prévention et la lutte contre le cancer du 
sein, en proposant des animations en faveur 
d’Octobre Rose, pour lesquelles les dons ou 
recettes seront reversés à la ligue contre le 
cancer. Programme prochainement sur www.
auterive31.fr



Le marché italien a de nouveau séduit avec ses 
gourmandises et son ambiance Dolce Vita.
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Salle comble le 09 février à la médiathèque 
lors de la soirée jeux de société en compagnie 
de Mathieu Cassou, de l’association Homo 
Ludens.

Les conseillers du Conseil Municpal des Enfants 
étaient sur le terrain lors du Nettoyage de 
Printemps à Auterive au mois de mars, organisé 
par la CCBA.

Commémoration du Cessez le Feu en Algérie, 
le 19 mars.

Commémoration du 8 mai 1945, fin de la 
seconde Guerre Mondiale.

La fête des fleurs a eu lieu cette année 
sous l’égide du Lion’s Club. Les recettes ont 
bénéficié à l’A.P.E.C.O, Association de Parents 
d’Enfants atteints de cancer et leucémie 
d’Occitanie.

Les séries de photos exposées à l’occasion 
du Mai Photographique, étaient liées par le fil 
rouge de l’art cette année. Un grand bravo 
aux phototographes amateurs pour le travail 
accompli et la beauté des clichés.

Au printemps c’était le carnaval dans les ALAE 
des écoles d’Auterive E.Zola, Michelet et L.Fillol.

Le bâtiment qui abrite l’association du 
Centre Social Le Foyer et l’école de musique 
intercommunale E.M.I.L.A a été inauguré à la 
mi-mai et s’appellera « La maison Louis Latour» 
en mémoire et hommage à la grande figure 
locale qu’il a été.

La traditionnelle cérémonie des voeux du Maire 
à la population s’est déroulée en présence 
de Sébastien Vincini, Président du CD31 et de  
Jean-Luc BLONDEL, le Sous-Préfet de Muret.  

Magyd Cherfi était de passage à l’Oustal cet 
hiver. Un beau moment d’échanges après la 
diffusion du film «Ma part de Gaulois». L’artiste 
reviendra prochainement mais sur la scène 
d’Allégora cette fois-ci !
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NAISSANCES MARIAGES

DÉCÈS

Décembre 2023
( suite) 
Säna SOOBHANY, le 23

Alma AZZAOUI, le 28

Janvier 2024
Méline AUGUET, le 06

Timéo SENTENAC 
LETUMIER, le 08

Soën BENJAMIN, le 26

Février 2024
Noé SCHNETZ CAILLET, 
le 03

Eva ELEXHAUSER, le 05

Octavia NAEYE, le 07

Eden HULLO, le 15

Mars 2024
Yassine SEDIQUI, le 14

Elyo TERIN, le 22

Samuel AHMADI, le 26

Anselmo BISCAIA GAMA 
DOS SANTOS, le 26

Sophia CAUCHI, le 26

Avril 2024
Thierry GONÇALVES 
SOBRINHO, le 12

Giuliann BALANÇA, le 18

Février 2024
Hicham BENTAHA et 
Anissa SLAMANI, le 10

Mai 2024
Amir ABDOULFATAHOU 
et Saniati MADI, le 10

Rémy MACRÉAU et 
Cindie CHOPELIN, le 18

Décembre 2023
( suite)
Antoine VAN HEMERT, 
le 20
Roland LEUTARD, le 29
Rolande BEDOU, le 30

Janvier 2024
Augustin CROUZIL, le 05
Jacqueline GACHE, le 
07
Juliette PEYREFITTE, le 17

Avril 2024
Alice ANSELME, le 01
Marie Thérèse GERVAIS, 
le 01
Philippe FORTIN, le 04
Yvette BLASCO, le 09
Henriette PHARAMOND, 
le 14
Christian FERNANDEZ, 
le 17
Bernard SAINT-MAXENT, 
le 17
Marcel BEAUDHUIN, 
le 23
Juliette LE GOUEFF, le 27
Marie Louise GUIDOLIN, 
le 28
Pierre SUBRA, le 29

Mai 2024
Mohamed MESBAH, 
le 01
Marie Antoinette 
SOULA, le 03
Guillermine PINTAT, le 10

Claude SERE, le 19
Anne CARAMEL, le 22
Remo CORROCHER, 
le 25
Patrice VIGIÉ, le 27
Elisée DOUMENG, le 26
Rose GAUTHIER, le 31
Juana TORT, le 31

Février 2024 
Marie FRAGONAS, le 02
Jeannine CHATENAY, 
le 08
Ginette GISQUET, le 13
Jean DELPY, le 17
Encarnacion 
SPIGARIOL, le 18
Claudine ONEDA, le 19
Agnès BARÈGE, le 21

Mars 2024
Richard GARCIA, le 05
Henri CAMARA, le 07
Bernard FRAGONAS, 
le 08
René MARESTAN, le 09
Andrée MANGEMATIN, 
le 15
Dina BALANÇA, le 16
Georges BELTRAN, le 18
Yves COLLIN, le 25
Jacqueline DELPECH, 
le 27
Benoît CALVET, le 28
Georgette DISSEGNA, 
le 29
Sophie SOUM, le 30
Michel FERNANDEZ, 
le 31

Gilbert Delpy, dit Gigi, de son vrai prénom Jean, s’est 
éteint à l’âge de 96 ans le 17 février 2024. Né à Auterive le 
9 mai 1927 de parents épiciers, il a vécu toute sa vie dans 
cette ancienne demeure rue Anatole  France. 

La commune a perdu son Résistant de la dernière guerre 39-
45. Fort de ce combat, il a sillonné les chemins à la rencontre 
des élèves et collégiens du territoire pour transmettre et 
surtout ne pas oublier l’Histoire, la Résistance. Engagé en 
politique au PCF (Parti Communiste Français) il a aussi été 
élu pendant 40 ans à Auterive en tant qu’Adjoint au Maire 
et Conseiller Municipal. 

Nous rendons Hommage à cet Homme empreint de force et 
de convictions. 

Nous adressons à sa famille nos sincères condoléances.

La municipalité adresse ses sincères condoléances à la 
famille de Marie-Thérèse Gervais pour son décès 
survenu le 1er avril dernier. 

Cette personne a été Conseillère Municipale, Adjointe au 
Maire à la Culture sous le mandat de M. Bastiani.

Elle était très appréciée par tous pour sa gentillesse et son 
écoute.  
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Un budget ambitieux et responsable pour Auterive

Chères Auterivaines, chers Auterivains,

Face aux défis économiques et environnementaux actuels, 
la gestion de notre ville nécessite un engagement fort et une 
vision claire pour l’avenir. En tant qu’élus de gauche, nous 
avons la responsabilité de bâtir un budget qui reflète nos 
valeurs de solidarité, de progrès et de justice sociale. C’est 
avec cette conviction que nous avons élaboré le budget de 
cette année, en mettant l’accent sur la maîtrise des dépenses 
de fonctionnement et des investissements ambitieux pour tous 
les Auterivains.

Maîtrise des dépenses et économies nécessaires, avec une 
augmentation inévitable de la taxe foncière

Depuis plusieurs années, nous avons fait de la maitrise 
budgétaire une priorité. Nous avons identifié et réduit les 
dépenses superflues, optimisé les contrats de fournitures et de 
services, et adopté une gestion énergétique plus responsable. 
Ces efforts nous ont permis de maîtriser les dépenses tout en 
préservant la qualité des services publics essentiels.

Mais après six années consécutives sans toucher au taux 
communal de la taxe foncière, nous devons malheureusement 
faire face à une inflation très forte qui a lourdement impacté 
notre fonctionnement. Cette situation nous impose une 
augmentation du taux communal cette année. Cette 
décision n’a pas été prise à la légère. Nous avons tout fait 
pour éviter ce recours, notamment l’an dernier au regard 
de la forte augmentation des bases, mais les circonstances 
économiques actuelles rendent cette hausse inévitable.

L’augmentation de la taxe foncière est une mesure 
responsable pour garantir la continuité et la qualité des 
services publics. Elle permettra de financer les projets que nous 
avons planifiés avec vous, et d’assurer un avenir meilleur pour 
notre communauté. Nous nous engageons à ce que chaque 
euro collecté soit utilisé de manière transparente et efficace, 
au bénéfice de tous.

Des investissements pour tous les Auterivains, avec une 
orientation forte sur le développement durable

Cependant, économiser ne suffit pas. Il est indispensable 
d’investir pour préparer l’avenir. Nos projets d’investissement 

AUTERIVE AUTREMENT
Groupe majoritaire - René Azéma

concernent tous les Auterivains, jeunes et moins jeunes, et 
visent à améliorer la qualité de vie de chacun.

Avec la construction du lycée, nous devons bâtir un nouveau 
gymnase pour offrir à nos jeunes des infrastructures éduca-
tives et sportives à la hauteur de leurs ambitions. Nous avons 
fait le choix de réaliser ce gymnase nous-mêmes de façon à 
pouvoir le réserver à nos associations, sans avoir à le partager 
avec les autres communes ou qu’il soit seulement utilisé par 
les lycéens, et nous assumons ce choix au vu des besoins 
de nos associations. Ces investissements sont essentiels pour 
favoriser l’épanouissement de notre jeunesse et préparer son 
avenir dans les meilleures conditions possibles.

Nous n’oublions pas nos concitoyens plus âgés. Les travaux 
de mise en accessibilité de nos salles, la création d’un 
boulodrome moderne et convivial leur offriront un espace de 
détente et de rencontre, renforçant ainsi le lien social et la 
cohésion de notre communauté.

Le développement durable est au cœur de notre action. 
Nous avons lancé des projets de rénovation énergétique 
pour nos bâtiments municipaux, afin de réduire notre 
empreinte carbone et de réaliser des économies d’énergie à 
long terme. De plus, nous allons aménager des infrastructures 
pour piétons et cyclistes, favorisant les mobilités douces et 
améliorant la qualité de vie dans notre ville.

Le budget que nous présentons est à la fois ambitieux et 
responsable. Il témoigne de notre engagement à construire 
une ville plus juste, plus verte et plus solidaire. Nous sommes 
convaincus que ces investissements permettront de 
continuer, comme nous le faisons ensemble depuis 2018, 
à faire d’Auterive une ville où il fait bon vivre pour tous ses 
habitants, qu’ils soient jeunes ou plus âgés.

Nous remercions les Auterivains pour leur compréhension et 
leur soutien. Ensemble, nous continuerons à travailler pour le 
bien commun et pour un avenir meilleur pour toutes et tous.



EXPRESSIONS LIBRES
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ENSEMBLE POUR AUTERIVE

LIBÉRONS 
AUTERIVE

RENOUVEAU POUR
AUTERIVE

Groupe d’opposition - Patrice Scapin

Patricia Cavaliéri D’Oro Éric Oliveira
Groupe d’opposition Groupe d’opposition

Mes cher(e)s concitoyen(ne)s,
113 mois, c’est la durée de l’équipe majoritaire en place à la 
mairie. 113 mois c’est le temps qui l’aura fallu à Auterive pour 
voir l’état de ses  finances dans une situation critique, à la suite 
d’investissements coûteux voir aberrants et sans concertation 
de la population (passerelle, terrain de pétanque couvert, 
centre aquatique…).
 Ce n’est pas le vote du budget 2024 qui devrait changer 
quelque chose, juste une bulle d’air apportée par le prêt d’un 
million supplémentaire, par le transfert de la compétence eau 
à réseau 31 qui a permis de récupérer 400 000€  mais surtout  
la mort d’une promesse de campagne du candidat Azéma, 
l’augmentation de la taxe foncière sur le bâti + 700 000€.
Aux vues de l’opacité de certaines dépenses et la non-
communication de certains documents pourtant obligatoires 
en vue de prendre des décisions éclairées, je n’ai point voté 
ce budget.
 J’ai saisi le tribunal administratif pour faire invalider le budget 
2024 ainsi que les subventions aux associations percevant + de 
23 000 de subventions.
Profitez de vos vacances d’été et prenez soins de vous

Votre dévoué
Eric Oliveira
Conseiller municipal RN

Depuis les dernières élections 
municipales, nous assurons entre autres 
une présence sans relâche lors des 
conseils municipaux.

Et même si aucun moyen financier et 
matériel ne sont mis à la disposition des 
élus minoritaires, nous faisons valoir les 
orientations que nous souhaitons pour 
Auterive.

Les investissements colossaux portés 
par la majorité mettent en péril les 
finances communales et asphyxient les 
contribuables tant au niveau de la taxe 
foncière que du prix de l’eau. Ceux-ci 
ont et vont atteindre des niveaux records 
contrairement aux promesses faites par 
l’équipe en place.

Dans nos activités professionnelles 
respectives, nous assurons la gestion de 
communes depuis très longtemps en nos 

qualités de responsables administratifs et 
techniques et adhérons au seul parti du 
bien vivre à Auterive.

C’est la raison pour laquelle nous 
invitons toutes les bonnes volontés à 
nous rejoindre pour faire d’Auterive 
une commune où il fait bon vivre avec 
une fiscalité maitrisée et une sécurité 
contrôlée.

Vous avez un projet pour Auterive, 
rejoignez-nous !

Vous avez une expertise à apporter à 
Auterive, rejoignez-nous !

Ne laissez pas la gestion d’Auterive aux 
autres, rejoignez-nous !

Ne vous cherchez plus d’excuse, 
rejoignez-nous !

Nous vous rappelons que nous tenons 
une permanence les premiers samedis 
de chaque mois à 10h, au centre 
culturel, allée du Ramier. Venez-nous y 
rencontrer pour échanger sur les sujets 
qui vous intéressent.

Vous pouvez aussi suivre notre actualité 
sur Facebook en devenant follower d’En 
Avant Auterive.

Restant à votre service.

Patrice Scapin Didier Gallet

Bonjour à tous,
Je souhaite, préciser que je n’ai droit qu’à 200 mots, pourtant 
conseillère municipale et Communautaire, Monsieur le Maire, 
ayant décidé par pouvoir régalien, de favoriser le N°2 de la liste.
1)BUDGET
J’ai voté CONTRE le budget de la Commune, j’eus apprécié que 
la gestion des comptes fut aussi responsable qu’à la CCBA. Des 
dépenses dispendieuses, des embauches, des investissements 
démesurés et peu opportuns : un boulodrome couvert, réservé 
aux licenciés, servant aussi à la belote, à l’apéro entre copains, 
il est vrai que le conjoint d’une adjointe, fréquente assidument 
les lieux. Investissement clientéliste payé avec nos deniers.
 Une aire de jeux pour enfants eut été un investissement 
nécessaire, indispensable, évitant aux parents le trajet à 
Miremont .
2) IMPOTS LOCAUX
J’ai voté CONTRE les augmentations tant à la CCBA qu’à la 
Commune, la répartition des avantages n’étant pas équitable 
pour tous. 
3) SUBVENTIONS
J’ai refusé de voter les subventions aux associations, à mon 
sens, le budget présenté est insincère, faisant abstraction des 
avantages en nature octroyés : mises à disposition d’éléments 
matériels tels que locaux, navette, énergie, à titre gracieux .
Bon été à tous.

Tête de Liste Divers Droite



JUIN
du M.09 jusqu’au 23 juilleT Partir 
en livre : Exposition « J.O » à 
la médiathèque.

dès  le V. 21 : Sacs Mystère
à la médiathèque, oserez-
vous en emprunter un ?!

V.21 : Fête de la Musique
du service culturel, au jardin 
du Belvédère :
    > dès 17h,  buvette de 
l’association POPCF
   > 18h45-20h, concert de 
musiques du monde avec 
le duo Toulousain François 
Petit & Serge Lopez.

S.22 : Fête de la Musique & 
Feu de la St Jean 
du comité des fêtes, 
Esplanade de la Madeleine 
dès 19h paëlla et animation 
Gipsy puis concert 
vers 22h45 feu de la St Jean 
sur les berges.

D.23 : Chorales Chanterive, 
Vocal’Hyse et Les Tourn’Sol 
à 17h à l’église de la 
Madeleine. Chants du 
monde et traditionnels 
au profit de l’association 
Rétina France, pour la 
recherche médicale en 
ophtalmologie.

V.28  et  S.29 : Handiday au 
gymnase du collège. 

S.29 et D.30 : Spectacle de 
fin d’année d’Expression 
et Création à la Fabrique 
Allégora.

S.29 et D.30 : Tournoi de Foot 
des jeunes au stade René 
Mazel.

JUILLET
du L. 1er au D. 14 Open de Tennis.

M.03 Partir en livre : jeux en 
bois à 14h à la médiathèque.

du S.06 jusqu’au  S.31 août Piscine 
ouverte de 13h30 - 19h tous les 
jours excepté le vendredi, 
jour de fermeture hebdo.
Tarif exceptionnel d’ 1 euro  pour  
la journée du  S. 06  juillet 

S.06  Tournoi interégional de 
Basket  en 3x3 à la halle 
Henry Fields suivi d’une 
soirée concert ouverte à 
tous.

D.07 Fête du chien et de la 
chasse 50ème édition au Bois 
de Notre Dame.

J.11 Partir en livre : lectures en 
bords d’Ariège à 10h au Bois 
de Notre Dame.

S.13 : > Dès 17h Fête du rugby 
Esplanade de la Madeleine
> 18h45 Commémoration de 
la Fête Nationale
> 22h45 Feu d’artifice au 
dessus de l’Ariège, tiré 
depuis le belvédère

V.19 au L. 22 Fête locale et 
foraine Esplanade de la 
Madeleine

M.17  Partir en livre : 
mini-ciné 14h30 à la média-
thèque.
S.20  Partir en livre : Atelier 
de fabrication d’un plateau 
de jeu 10h-12H à la média-
thèque.
D.28 Hommage à Marcel 
Soulan 19h au cimetière de 
la Madeleine.

AOÛT
du j. 1er au V. 16 L’ensemble de 
danse et théâtre « FAKERS 
CLUB » sera à Auterive pour 
une résidence de deux 
semaines créant plusieurs 
performances pop-up 
surprises en ville.
performance finale le V. 16  à 20h30
Le public sera invité à 
voyager dans les rues 
pendant que de curieuses 
scènes viendront se 
dérouler autour de lui 
comme un événement 
cinématographique en 
direct. 
Spectacle gratuit, convivial, 
pour tous les âges et 
hautement interactif.

M. 06  Ciné Plein air 21H « Zodi 
et Tehu, frères du désert »
Esplanade de la Madeleine.

M. 06  Collecte de don du 
sang  9H - 13h au Belvédère

SEPTEMBRE

Agenda DÉTAILLÉ
www.auterive31.fr

D. 1er Vide-grenier du comité 
des fêtes, Esplanade de la 
Madeleine.

D. 1er Festival de la Fabrique 
d’Allégora 
     15h: Spectacle jeune 
public « Anna cherche son 
chat », 
      16h : Inauguration de la 
Place des Arts,
      16h15 : Concert Vasta 
project,
     17h30 : Démo de 
soundpainting,
      18h30 - 20h: Concert 
Johnny Mackam.
Buvette et restauration 
légère de 15h à 21h par 
l’association POPCF

D.08  Forum des associations 
de 10h-17h, Esplanade de la 
Madeleine.

S. 21 et  D. 22  Journées 
Européennes du Patrimoine  
et Marché ARTisanal Terre 
et Feu quartier St Paul.

S.14 et D.15 Esplanade de la 
Madeleine

@


